

Zeitschrift:	Parkinson : das Magazin von Parkinson Schweiz = le magazine de Parkinson Suisse = la rivista di Parkinson Svizzera
Herausgeber:	Parkinson Schweiz
Band:	- (2018)
Heft:	130: Angehörige : Situation der Angehörigen verbessern = Proches : améliorer la situation des proches = Congiunti : migliorare la situazione dei congiunti
Rubrik:	Assemblée générale

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



L'assemblée générale 2018 a attiré un public nombreux à Lucerne. Photo : Reto Schneider



Le duo Muchenberger-Willi a proposé un intermède silencieux. Photo : René Gossweiler

Affluence à l'assemblée générale

Plus de 250 personnes se sont donné rendez-vous à Lucerne pour l'assemblée générale de Parkinson Suisse. Au sein du comité, un départ a été suivi d'une élection complémentaire.

Le 9 juin, plus de 250 personnes ont assisté à l'assemblée générale de Parkinson Suisse dans le Musée Suisse des Transports à Lucerne. Le forum Parkinson était consacré au thème « Vivre ses relations avec le Parkinson ». La Dre Sibylle Tobler, conseillère et auteure, a présenté l'exposé introductif. Son mot d'ordre pour les proches : « Quand je me porte bien, tout le monde en profite. »

Elle a recommandé à toutes les personnes concernées, parkinsonien(ne)s et proches, d'oser les changements. En effet, qu'on le veuille ou non la maladie évolutive entraîne des changements fondamentaux. Pour elle, le Parkinson est un projet à long terme. Afin d'éviter que des spirales négatives s'installent dans les relations, de nouvelles mesures doivent être testées,

puis mises en œuvre ensemble. Il convient tout d'abord de bien analyser la situation afin d'identifier les points délicats. Il peut s'agir par exemple de l'assistance excessive d'un(e) parkinsonien(ne) par ses proches ou à l'inverse, du risque d'épuisement de ces derniers. Ensuite, il est temps de trouver des solutions, d'emprunter la voie d'un « horizon motivant ». Les proches doivent se demander : « Qu'est-ce qui me fait du bien ? Qu'est-ce qui me donne de l'énergie ? » Il faut en outre instaurer la confiance, parler ouvertement avec son ou sa partenaire et essayer, petit à petit, d'apporter des éléments nouveaux dans la vie quotidienne. « L'essentiel, c'est de prendre les rênes et de se lancer pour tirer le meilleur de la situation. » Un débat animé par Helen Issler a ensuite approfondi le thème

des proches. Ont pris part à la discussion le proche Bruno Grolimund, la jeune parkinsonienne Emma Stauffer, le conseiller de Parkinson Suisse René Gossweiler et la Dre Sibylle Tobler. Les Romandes et Romands présents dans la salle ont tenu à féliciter l'interprète Sulpice Piller, à laquelle Parkinson Suisse faisait appel pour la première fois, pour sa prestation vivante et linguistique impeccable.

Après le déjeuner, le duo Muchenberger-Willi a proposé une divertissante mascarade. À l'ordre du jour de la partie statutaire figurait l'élection de la Dre iur. Marianne Sonder au sein du comité. Le Président, Martin Wellauer, a remercié Mariangela Wallimann-Bornatico, membre sortante.

Eva Robmann

Départ du comité



Le 9 juin, Mariangela Wallimann-Bornatico a quitté le comité. Depuis son élection en 2008, la juriste polyglotte originaire des Grisons a mis son expertise politique et sa sensibilité au service de toutes les personnes concernées, les parkinsonien(ne)s et leurs proches. Photo : m&d

Élection au sein du comité



Le 9 juin, la Dre iur. Marianne Sonder a été élue au sein du comité. Avocate de profession, elle est associée dans une étude d'avocat et de notaire à Coire et à Muri, son lieu de résidence. Par ailleurs, elle est responsable de l'organe de conciliation de la Commission fédérale de la poste. Photo : Reto Schneider

Avril, mois de la sensibilisation

À l'occasion de la Journée mondiale du Parkinson, le 11 avril, Parkinson Suisse a diffusé un communiqué de presse sur le thème de la charge qui pèse sur les proches. La chaîne de télévision tessinoise RSI a quant à elle mis en lumière les répercussions de la maladie de Parkinson sur toutes les personnes concernées dans son « Telegiornale ». Radio Lac et Radio Liechtenstein ont également relayé cette thématique. De nombreux journaux ont mentionné les exigences sans cesse croissantes auxquelles font face les proches. Parkinson Suisse s'est alliée à la page Internet européenne de l'EPDA, qui a touché près de huit millions de personnes dans le monde entier grâce à son appel #UniteForParkinsons.